
◆浜風集会所【平成３０年４月２４日（火）　参加者数３７人】

★調査結果等補足説明については，当日発言内容と区別するため【→朱字】で表示しています。
★完了事項については，【→青字】で表示しています。
★いただいたご意見等はそのまま記載していますので，実際の状況等と異なるものもあります。

№ 質　　問　　・　　意　　見　　等 回　　　　　　　　　答　　　　　　　　　等

1
「ゴミ収集パイプライン利用者の会」の提案はシーサイドの住民全体の意見ではない。パイプライ
ンは現行の方式が最善だと思うので，修復等の技術革新を積極的に取り入れ，できるだけ安価で
少しでも長期間使用できるようにしてほしい。

お一人お一人のご意見があることは承知しています。しかし，「ゴミ収集パイプライン利用者の会」
の皆さまには精力的に取り組んでいただいています。今後，市として説明会を開催します。

2
パイプラインの代替案として地下ピット方式を検討してほしいと考えているが，最善の方式とは限
らないため，最新の技術革新を積極的に取り入れ，住民が誇れるごみ収集方式の代替案を採用
してほしい。

将来，より良い代替方式が挙げられる可能性もあります。

3 「この町が好き」の曲はすばらしいので，市役所で，市民が訪れる時間帯にも流してほしい。 →6月より，毎週火曜日及び木曜日の14時半に庁内放送で流しています。

4 ごみやたばこのポイ捨てが目立つ。 →市民マナー条例の周知など，今後も啓発に努めていきます。

5

高浜分署新庁舎の竣工式で，議員や市の関係者にお土産を渡すのではなく，普段市民を守っ
てくれている高浜分署で勤務している方にこそ渡すべきだと思う。また，家族に障がいがあり，車
いすで館内見学をするにあたり，気にかけてくれる人がいなかった。福祉的な心配りをしてほし
い。

竣工式には市議会議員の方や阪神間各市の関係者を招いており，来賓として記念品をお渡しし
ました。今後は障がいのある方により配慮します。

→消防本部ＯＢの方からのご寄附により竣工式には記念品をお渡ししましたが，誤解のないよう
に努めてまいります。

6 認定こども園整備にかかる費用が膨大だと思う。 将来にわたって，就学前の子どもたちの最善の利益につながるような整備を行っています。

7
保育所であれば市立，私立問わず市に保育料を納付することになっているが，認定こども園は保
護者と施設の直接契約である。民間が運営する施設で問題が起きた場合，市はどこまで関与して
くれるのか。

市も関与します。運営費には国や県，市の補助金も含まれています。皆さまからいただいた税金
の中から補助していることもあり，関与する必要があると考えています。
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8
図書館本館をリニューアルするにあたり備品も整備してほしい。現在はパイプ椅子が並んでおり
非常にみすぼらしく，庭園都市や教育都市として不適切な環境である。高齢者が座るスペースも
少ない。また，中庭も草が伸びっぱなしのため，職員が定期的に整えてほしい。

図書館についてのご提言はたくさんいただいていますので，国際文化住宅都市としてふさわしい
図書館になるよう，真摯に取り組んでいきたいと思います。

→図書館大規模改修工事にあたり，椅子等の館内備品も整備する予定です。また，敷地内清掃
についても，今年度より清掃時間を増やすなどで対応しています。

9
私立認定こども園について，地域では良くないうわさが回っている。問題点も明らかになっている
ようだが，市としてどの程度把握していて，どのように解決するのか見通しを教えてほしい。

明らかになった課題については全て報告を受けています。共同事業者として，市の責任において
保育サービスを提供するべく，今までご指摘いただいた項目以外も点検し，5月中を目途に環境
整備を行う予定です。保護者の方，事業者，市の三者で意見交換会も実施し，問題発生前よりも
良くなるよう取り組んでいます。

10
以前はJR芦屋駅の大丸が賑わっていたが，阪急西宮ガーデンズができた以降はそちらに客が流
れてしまっている。阪急西宮ガーデンズに負けない，客が戻ってくるようなＪＲ芦屋駅南地区の再
開発を行ってほしい。

芦屋市は，大きなショッピングモールを建設するよりも，そこに短時間で行くことができて落ち着い
たおしゃれなまちであってほしいというのが，多くの市民の皆さまの思いだと認識しています。た
だ，賑わいや活気が失われてはいけないとの思いからエリアブランディングを行っており，おしゃ
れで賑わいのあるまちができつつあるので，それをさらに発信したいと考えています。

11
高浜町や新浜町には，開かれた交流スペースがなくて困っている。高浜町1番社会福祉複合施
設のこども食堂は，高齢者も含めた共生型の居場所として利用可能なのか教えてほしい。

全世代を対象としたショップやカフェが１階に開設予定ですのでご利用ください。

12
オープンガーデンのスタンプラリーで使用されているスタンプが数字のみなので，目を引くデザイ
ンにすれば参加者が増えると思う。

スタンプラリーにはそのような楽しみ方もあると思います。

13
芦屋の代名詞として「庭園都市」があるが，「環境都市」も採用してはどうか。そのような代名詞が
つき，社会的に広まっていくと世界的に注目される都市になると思う。

→現在のところ，予定はありません。
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14
高浜町1番の市有地活用について，内容や事業費などをもっと詳しく広報に掲載すべきである。
また，建物の竣工はいつで，市営住宅の集約事業及び高浜分署建設に係る事業費はそれぞれ
いくらか。

広報も行っており，今後も継続して周知します。消防の高浜分署は3月にすでに完成しており，市
営住宅の大規模集約及び社会福祉複合施設は秋に竣工予定です。また，高浜町1番の住宅大
規模集約事業については約60億円，高浜分署については確認します。

→高浜分署の建設費は約8億円です。

15
神戸製鋼所が火力発電所を建設予定だが，改ざん問題により会社として信用し難い。有機水銀
等の金属公害が非常に危険だとも思っている。市長からも問題提起してほしい。

神戸製鋼所の火力発電所については，芦屋市も神戸市も，県知事に対し申し入れを行ってお
り，県知事からも経済産業省に提言いただいています。火力発電は安定性や経済性という有利
性もありますが，直接影響を受けるまちの1つとして，市民の皆さまの安全のために今後も厳しく監
視したいと思いますので，ご安心ください。

16 芦屋市在住の職員を増やしてほしい。 ご意見として承ります。


